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要闻 平湖版

近期，到市新华书店购买书籍、文具的市民陆续增多。随着暑假接近尾声，
不少学生、家长们开始为新学期的开学做好准备。

■摄影 王 强
准备开学

■记者 华婷婷

本报讯 静物素描、人物速
写、景物色彩……才露尖角艺美
平湖—爱高首届艺术高考特色班
毕业作品展的美术作品都在用笔
触勾勒精彩人生，用色彩描绘可
期未来。

3年前决心用画笔为自己开
创未来，3年后站在这里为自己
的作品画上完美的句号，这场毕
业作品展对爱高首届艺术高考特
色班的同学们来说意义非凡。
2018年8月，以“零起点、小班化、
低费用、高效率”为特点的平湖市

普通高中第一届高考美术班在平
湖市新华爱心高级中学成立，首
届美术班的26位学生，当时是从
新华爱高 2018级高一新生中选
拔产生的。从高一时连素描铅笔
都削不好的“门外汉”，到逐渐拥
有了自己人生中的第一幅作品、
第一个大奖、第一次画展……最
终考取自己的理想院校。据了
解，首届美术班共 26 人参加高
考，23名学生录取本科院校，其
中包含录取在211大学和九大美
院的学生。这样喜人的成绩，是
爱高高考的骄傲，也是平湖高考
的一大亮点。

“感谢学校给予我们这样一
个机会，也很感谢曾经努力拼搏
的自己。”爱高学子冯思辰在现
场感慨道。迈上艺术高考这条
路，迈进 211 大学的校门，这对
于原本没有专业美术基础、文化
课成绩也一般的冯思辰来说无
疑是幸事。“这就是一个全新的
开始。”选择艺术高考不仅于冯
思辰而言是一个全新的成长平
台，于新华爱高而言，这也是一
次探索普通高中学校多元化特
色办学的有益尝试。“在我们探
索发展艺术高考特色班的道路
上，虽然也会碰到一些难题，但

好在我们有一支优秀的团队，也
有来自社会各界的帮助。”平湖
市新华爱心高级中学校长徐永
明介绍道。多方考察学习，科学
制订培养计划，学生成长的每一
环节都尽显学校的育人情怀。
缺乏专业的美术师资，便引进高
品质的艺术教育资源；集训时无
法兼顾文化课学习，学校文化课
老师每周赴杭州“送课”；志愿填
报有疑惑，老师一对一综合进行
辅导……立足学校发展和学生
成长的实际，想学生所想，急家
长所急，新华爱高在摸索尝试的
过程中予以学生全方位的保障，

也就此形成了特色办学的“爱高
经验”。

如今，艺术专业毕业生有了
比过去更为广阔、多元的就业空
间，学校可以成为艺术生学习和
生活的主阵地，新华爱高的第二
届、第三届艺术高考特色班学生
也在学校的培育之下茁壮成长，
特色办学让学子的特长和潜力
被发现，得到更好发展，也因此
点亮学子多彩人生。未来，全市
普高学校将继续深化教育领域
综合改革，努力为学生提供更加
优质的教育服务，助力更多学子
成长、圆梦。

新华爱心高级中学创新教学特色

让更多学子圆艺术梦

■通讯员 周 涛

本报讯 为增强群众生活垃圾分类意识，推
进辖区垃圾分类工作深入开展，平湖市综合行政
执法队独山港分队以《浙江省生活垃圾管理条例》
颁布为契机，把垃圾分类工作作为分队重点工作
之一，坚持做好“三点”，纵深推进生活垃圾分类专
项执法行动，助力美丽城镇环境美建设。

独山港分队根据市镇两级工作部署，积极参
与多种形式垃圾分类宣传工作，提升参与垃圾分
类主动性。今年以来，独山港分队参与设摊宣传
4次，在镇文化广场、集镇商业广场等人流聚集地
向行人、周边居民开展专项宣传。

独山港分队还聚焦垃圾分类投放、分类收集等
环节，要求各商家通过配齐分类垃圾桶、明确垃圾桶
标识等方法进行垃圾分类普及和引导。此外，建筑
工地由于范围大、人员杂，生活垃圾分类工作在执行
时也存在不小难度。独山港分队针对工地特点提出
管理要求，并进行垃圾分类指导，要求明确工地生活
垃圾分类管理责任人，利用挂图、黑板报、宣传橱窗
等宣传阵地，开展丰富多彩的生活垃圾分类主题宣
传教育活动，提高工人参与垃圾分类的意识。

截至目前，独山港分队已对生活垃圾分类相
关违法行为立案调查 25起。其中涉及单位 5起，
个人20起。

独山港扎实推进
美丽城镇专项执法行动

■记者 高 洁 通讯员 张其良 张丹燕

本报讯 近日，虽然天气不像前段时间那么
炎热，但暑气还仍有余威，为了让户外一线工人有
一处解渴、休憩纳凉的地方，独山港镇聚福村退役
军人服务站在村部设立了一处伏茶点，为户外工
人送去清凉，这一伏茶点，也成为烈日街头下一道
亮丽的风景线。

上午 7时多，聚福村退役军人服务站的工作
人员倪忠燕就来到村部，放下包后的第一件事就
是烧热水，准备伏茶的配方。“我们准备的伏茶里
放有金银花、菊花、枸杞、红枣、红糖、姜片等。我
平时就对养生比较感兴趣，这个伏茶配方也是我
根据自己所学的知识配比的。”倪忠燕说。

聚福村村部位于集镇中心，街上来往的行人、
户外工作者较多，附近还有一个大型的建筑工地。
由于街面上只有这一处爱心取水点，因此，这里成
为了街上的“网红点”。只要是有喝水需求的，都可
以来这里倒水。据悉，这个伏茶点从7月初就开始
设立，开放时间是每天上午8时到下午5时，倪忠燕
告诉记者，一天下来，户外工人们能喝掉30升水。

聚福村退役军人服务站细心周到的爱心服务
不仅为户外工作者送去了清凉，也让他们感受到
了温暖。倪照华是村里巡逻小分队的一员，她的
工作主要是挨家挨户宣传防火防盗等安全知识。
上午10时左右，结束巡逻后的她经常和队友来到
村部歇歇脚，倒一杯凉茶消暑解渴。“村里很贴心，
每天供应免费的茶水，烧茶其实挺辛苦的，我们心
里也都很感动。”倪照华说。

爱心伏茶点
用热茶传递“清凉”

本报讯 清风吹，稻香鲜。眼下田里的晚稻
即将抽穗。因实粒尚未定局，粒重正在形成，早衰
倒伏、贪青、病虫害常常发生，近日，农户们都加强
了田间管理，确保晚稻品质，一场承载农民丰收的
幸福梦在稻田间展开。

广陈镇民主村的种粮大户张建法正忙着张罗
农户干活。“我今年承包了1000多亩的土地，用来
种植常规稻和杂交稻，前段时间的台风让不少水
稻都受了淹，虽然事后也及时进行了补种，但仍有
100亩水稻受到了较大的影响。”张建法说。为了
能产出更多稻米，张建法对水稻抽穗格外上心，希
望通过有效的田间管理来让自己的水稻丰产丰
收，以弥补水患带来的损失。他笑称现在这水稻
就像是人刚刚怀上孕，要多给营养，所以他特地安
排了农户来施复合肥。

除了给水稻补足氮、钾、磷，还要让水稻们
“住”得更舒服，挤占生长空间的杂草也要清理干
净。这项工作可不轻松，需要纯手工操作。看着
农户们头戴斗笠，面朝黄土背朝天一通忙活，深感
种粮人的不易。“如果田间杂草多肯定有影响，我
们这片田以前已经除过草了，有些杂草、野稻也都
拔掉了，明年田里的杂草就少了。”张建法说。有
效的田间管理，为农民增收带来了更大可能。

据了解，我市的水稻一般在 9月上旬进入抽
穗期，除了及时追肥、除草，还要科学灌水，保持浅
水层以满足作物水分供给。此外，抽穗期也是多
种病虫害的高发期，对纹枯病、稻曲病等也要做到

“对症用药”及时防治。

田间管理齐开工
农民稻田盼丰收

■记者 王茹彤

■记 者 高 洁
通讯员 张其良 张丹燕

李唯忱

■记者 王茹彤

本报讯 “刚接到市红十字
会电话说初步匹配成功时，我感
觉就像‘中大奖’了一样，非常激
动，也很荣幸能够有这样一个机
会去帮助患者，点燃她生命的新
希望。”近日，来自平湖市的大学
生曹世纪在杭州一家指定医院完
成了造血干细胞的捐献，他是我
市第11例造血干细胞捐赠者，也
是目前我市最年轻的造血干细胞
捐赠者，他捐献的造血干细胞血
液混悬液将被浙江省红十字会的

志愿者送往某地，为一名血液系
统疾病患者延续生命。

2019年暑期，曹世纪通过身
边的亲朋好友，了解到造血干细
胞捐献的相关事宜后，就光荣地
加入了中华骨髓库，在平湖市红
十字会留取血样。“当时就想着做
这件事情可以帮助到那些需要帮
助的人，可以挽救更多生命，甚至
可能是挽救了一个家庭，这件事
情本身就非常有意义。”曹世纪
说。今年，知道匹配成功后的曹
世纪毫不犹豫就答应了捐献，而
他的一句“我愿意”，托起了一个

患者生的希望。
“完成捐献的前期准备工作

后，就开始注射造血干细胞动员
剂，每天 2针，要持续注射 5天。
然后在捐献当天，像抽血一样在
两臂上扎针，5 小时保持不动。
刚开始还有点紧张，但在医生护
士的帮助下，整个过程还是非常
安全的。而且一想到还有一个人
在等着拿它救命，我就更有力量
了。”回到家中休息的曹世纪目前
身体和精神状态都非常好。据了
解，在正常生理条件下，捐献者的
造血干细胞量不能满足移植的需

要，但经过药物动员之后，可以加
速骨髓造血干细胞的生成并释放
到外周血中，可使外周血造血干
细胞增加，以满足移植的需要。

“刚开始知道儿子要去捐献，
因为不了解要做什么，心里就有点
紧张，但也知道这是一件好事，我
们家长要做的就是支持他和帮助
他。后面也向专业人员了解了详
细情况，就更加支持他了。”曹世纪
的妈妈说。除了支持曹世纪捐献
造血干细胞外，一家人也希望通过
这一亲身经历呼吁众多有爱心、有
奉献精神的社会各界人士加入中

华骨髓库，挽救更多血液病患者的
生命，为更多患者带来“重生”的希
望。“刚开始亲戚朋友们可能都很
不理解，不明白我在做什么，我就
向他们阐述了整个事情的具体经
过，现在他们都为我做的事竖起了
大拇指，也希望通过他们可以呼吁
更多的人一起做这件有意义的事
情。”曹世纪说。

为生命续航
平湖大学生成功捐献造血干细胞

民生实事半年报

遗失声明
●平湖市米柚服装店遗失营业执照正、副本，统一社会
信用代码：92330482MA2CUUUB8E，核准日期：2019年5
月14日，声明作废。

【民生实事】消防安全提升项
目

【半年成效】居安思危，防患
于未然，智慧消防建设的应用落
地一直是群众普遍关心的问题。
今年，消防安全提升纳入了政府
重点民生实事项目，通过智慧化、
科技化、数字化的手段，防范化解
重大安全风险，提升消防工作智
慧化水平。

“我们计划依托建成的‘智慧
消防’综合管理平台，将全市所有
的高层建筑接入远程监控系统，
并安装消防管网水压监测系统和
消防水池、水箱的液位监测系统，
实现智能化管理。”市消防救援大

队参谋刘斌说。近年来，我市高
层建筑、综合性建筑日益增多，由
于楼层高、功能复杂、设备繁多、
人员密集，可造成火灾的隐患也
随之增加，消防安全问题异常严
峻，消防监管人员靠传统的监管
模式已经无法适应，火灾发生的
风险仍处于高位。

“高层建筑在安装了水压监
测系统以后，一旦水压超过警戒
线，数据传导线就会起作用，传
感器会立即报警，反馈至监控平
台，然后再告知物业，这样一来
实时确保室内消火栓的水压符
合要求。另外，在楼层最高处的
水箱里、地下车库水泵房的水池
里也都安装了传感器，实现了

‘上天入地’的实时监控。”刘斌
说。据悉，我市目前有高层建筑
小区（单位）113个，截至 8月初，

113个高层建筑小区（单位）已全
部接入远程监控系统，并安装水
位、水压监测系统。

此次项目的开展不仅致力
于行稳“高层建筑消防安全”之
船，消防安全重点单位的远程监
控系统安装也是此次民生实事
项目的重要一环，这些单位普遍
都具有火灾危险性较高、人员密
集等特点，例如化工企业、箱包
企业和服装企业等。据了解，截
至 6月底，计划安装远程监控系
统的 54家消防安全重点单位均
已完成安装。

浙江莎普爱思药业股份有限
公司安环管理中心主任陶叶新告
诉记者，安装了远程监控系统以
后，不仅提高了企业消防安全管理
水平，做到防患于未然，同时也节
省了企业的时间成本和人力成本。

除了高层建筑和消防重点单
位的消防安全提升，针对电动车
充电隐患问题，项目还计划在全
市范围内新增200个电动自行车
集中充电装置。独山港镇的周圩
南苑和周圩北苑就各新增了一个
电动自行车集中充电装置，能容
纳10多辆电动车同时充电，为居
民带来了实实在在的便利。“小区
里本来电动车数量就不少，再加
上各个村社区的居民经常互相来
往走动，就出现了电动车充电难
的问题。有了这个能遮风避雨的
集中充电装置，大家不仅省心，也
更放心了。”独山港镇周圩社区党

委书记周叶说。
据悉，全市目前已安装完

成 134 个电动自行车集中充电
装置，预计 10 月底将全部完成
安装。

【攻坚目标】火灾隐患，重
在防范，难在防范。此次消防
安全提升项目深度运用物联
网、移动互联网等新兴信息技
术，加强初始火情预测预警预
防能力，从而进一步推动消防
安全从“传统人防”向“智能技
防”根本转变。预计今年 10 月
底，各项安装工作将全部完成
并开始逐步验收。

““智慧消防智慧消防””守护万家平安守护万家平安


